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侠侠义义帅帅才才李李小小鹏鹏

李小鹏还是一如既往地乐观着。即便是在首秀中以0：4惨败于德甲劲旅沃尔夫斯堡
队，他还是非常看好青岛中能的冲超前景，“因为我们中能上上下下都有冲超的欲望，有
欲望还怕干不成事儿吗？肯定能干成！”

李小鹏之所以胸有成竹，是因为他知道在自己最需要聚集人气的时候，大家都会一
起来帮助他。他说：“我最大的财富就是结交了一些能干事儿的朋友。”

本报记者 胡建明

去年12月初，当李小鹏要执教
青岛中能的消息在圈内流传时，很
多人都感到吃惊。有些和他关系不
错的朋友甚至专程上门去说服他改
变决定。大家的理由很一致，就是青
岛中能刚降级，而且老板还要求球
队在2014赛季必须完成冲超任务，
这对于一个刚刚接触职业足球的新
教练来说，压力太大了。

但这些话，李小鹏听听就一笑
而过。“没有挑战的工作，我也不
接。”李小鹏说，他之所以愿意接手
中能，是被中能上上下下的冲超欲
望打动了。“不管是老板乔伟光还是
其他领导，都有非常迫切的冲超欲
望，队员们也都想早日回到中超联
赛，我们教练组就更不用说了。既然
大家的目标一致，肯定要拼一把。”

“当然，我敢于接受这份挑战，
心里也还是有底的。因为从人员配
置看，中能的实力并不差。可以说，
有个别位置上的球员，其实力甚至
超过一些中超球员。只要我们对球
队稍加改造，冲超绝不是空话。”李
小鹏笑着说，他愿意与中能牵手，多
少也还存在一点儿“私心”：“当时别
的球队也联系过我，但我这个人比
较恋家，而且也想为青岛足球做点
事情，所以还是选择了中能。”

从去年12月26日上任，到今年1月
16日带队打第一场热身赛，李小鹏与
青岛中能仅仅相处了20多天。“通过这
段时间，我能感觉到中能是想干点事
情的，大家都在朝着同一个目标前
进。”李小鹏说：“等到2月份，我们这支
球队的大框架就能搭建起来。”

在李小鹏还没有正式上任之前，
他的助手王超、姜勇、吴宇就先期抵达
中能带队训练。而另外一位好搭档高
尧也加入教练组。在此之前，高尧原准
备任一支球队的主教练，但李小鹏一
打招呼，他二话没说就跟着来了。

当年接手中国女足时，李小鹏也
是一呼百应。在李小鹏打电话邀请祁
宏出任女足助理教练时，祁宏都没问
去干什么就撂了电话。“我和祁宏可
是从小学起就经常在赛场碰面，而且
还是笔友，经常写信互相鼓励对方。”

李金羽也是接到李小鹏的邀请
后，才决定从鲁能泰山队退役。当年，
大羽因为与鲁能还有合同在身，李小
鹏就亲自到沈阳与他见面。“我上来
就劝他退役，并告诉他，你在鲁能替

补上场进几个球对球队也没啥影响，
但如果你能帮助女足姑娘多进几个
球，那功劳可就大了。”

“我太了解这些小伙伴了。我和王
超、姜勇、高尧从小学就开始在一起踢
球，相互之间都非常了解，一起共事，
障碍也就少了许多。我当主教练，就怕
我说什么大家听什么，现在不管是王
超还是姜勇、高尧，他们都不会盲从，
有什么事情，他们会发表不同意见。”

当然，大家愿意跟着李小鹏，也
是打心底认可他。因为李小鹏不管做
什么，都先想着兄弟们。据说，这次执
教中能，李小鹏也是先与俱乐部谈好
了助手们的待遇，才谈个人待遇。“其
实这也不算什么人格魅力，就是我们
青岛人都很要面子。”李小鹏笑着说。

入主青岛中能之后，李小
鹏就全身心地投入到了中能
的“冲超之旅”。在这个过程
中，德甲劲旅沃尔夫斯堡向
青岛中能发出了打一场热
身赛的邀请。沃尔夫斯堡
为什么相中了中能这个
对手？一是因为青岛与
德国有着很深的渊源，
二是因为当他们向其
他中超球队发出邀请
时，都遭到了拒绝，
因为沃尔夫斯堡的
实力太强了。

当时也有人
劝李小鹏不要
接这场比赛，
理由是在执
教 中 能 的
第一场比
赛 中 就
遭遇大
败 ，

会影响他的教练形象和权威，但李
小鹏决意接下这场比赛。“我想我们
这些队员，要是错过了这个机会，可
能一辈子都不会与这么强的对手交
锋。现在机会找上门来，我们为什么
不好好学习学习对手呢？”

在赛前的准备会上，李小鹏告
诉队员们，上场之后，大家放开踢就
行。“不管出现什么样的结果，都算
我的，和大家没有关系。有我硬着头
皮在场边撑着，你们什么都不用
怕。”身为一名主教练，该担的责任，
李小鹏一定会担着。前不久，他就说
过，即便是中能队今后打不好，大家
也不要去骂球员和俱乐部，“大家要
骂，就骂我这个主教练。”

与沃尔夫斯堡队的比赛结束
后，李小鹏开玩笑说，站在场边，对
手每一次进攻就像是用小锤敲打着
他的头，“好在我的头不怕砸，这个
责任我也能扛得住。现在我的头多
被砸几个大包不要紧，等到联赛开
始后，我们就该去砸别人了……”

被中能的冲超欲望打动

有人格魅力的“带头大哥”

“我的头不怕砸，责任我来扛”

本报记者 胡建明

与李小鹏接触过的人都知道，
他是一个比较仗义的人。朋友求他
做的事情，他能帮就帮，很少推辞。
当年，在他选择执教中国女足之前，
还有一份更好的工作等着他去做，
但后来他选择了中国女足，是因为

“觉得女足更需要我们去帮助。”
因为有过执教山东女足的经

历，李小鹏对女足的困境了解得更
多。所以，当年在带领中国女足冲击
伦敦奥运会的时候，李小鹏动用了
所有的关系去帮助这支队伍。中国
女足在济南比赛的那段时间，李小
鹏的一些朋友经常会出资赞助球
队，有人赞助营养品，有人会带着队
伍集体出去改善伙食。

李小鹏为什么要这样做？“我一
心想带着中国女足去参加伦敦奥运
会，因为只有做到了这一点，中国女
足日后的生存环境才能变得更好，
女足姑娘们的生活才能得到更好的
改善。”也正是因为有了这样的想
法，李小鹏把一些问题考虑得更功
利了。

李小鹏说，直到现在，他独自静
思的时候，最先想到的肯定是执教
女足的那段经历，“我总是觉得，我
可以做得更好，中国女足完全有机
会冲进伦敦奥运会，可惜我没有做
到这一点……”其实，很多人都知
道，中国女足根本就不具备出线的
实力，但李小鹏还是把责任揽到了
自己身上。

如今，同样的问题又落到了他
的头上。在这个时候扛下青岛中能
的冲超大业，李小鹏同样觉得是责
任所在。可现实是，身为职业足球的
菜鸟教练，李小鹏要面临的挑战太
多太多。别的不说，单就青岛中能与
青岛海牛的同城德比，就足以让李
小鹏挠头。因为这不仅仅涉及两支
队伍的竞争，而且球迷还会把他与
宿茂臻做比较。

虽然李小鹏多次表示，他如果
太在乎德比战，那他就输了。可现实
是，有些问题，他必须在乎。

一个人

到底能扛多重？

李小鹏对中能的未来充满希望。 Osport 供图
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